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Morre a verdade
não é fácil calar a boca de muitos, tem que haver muita cora

gem. Capas diariamente polêmicas, fotos medonhas e

Polêmico sim, dominador de palavras agressivas e pouco

peculiares.Dalmo Vieira, o grande jornalista e advogado parte
para o andar de cima, deixando seu legado maior, a sabedoria
de quem sabia fazer um jornalismo semmedo de soltar cobras

e lagartos, quer fossem políticos, quer fossem grandes empre-
)

sários, ninguém escapava, pobres e ricos.

O "Diarinho" , como é conhecido o jornal, foi fundado por
Dalmo em 1979, sempre foi considerado o tablóide mais au

têntico do estado,.o estilo irreverente e sarcástico sempre coo

peraram para isso.

Muitas pessoas são homenageadas e ganham grandes títu
los, sentindo-se os maiorais e poderosos, mas para Dalmo

Vieira, nada disso importava, ele queria vender jornal, este era
seu propósito. Para tanto, investia em seu patrimônio maior.

Q estado de Santa Catarina perdeu um grande jornalista,
.

'

, ,

o Brasil tem 175 milhões de habitantes
e 8.511.965.000 quilômetros quadrados de
território. 'É'uma das maiores nações agríco
las do mundo e luta para, nos ''fóruns'' inter
nacionais, derrubar barreiras criadas pelos
países desenvolvidos à sua produção
agropecuária, pois possui melhor tecnologia,
produção e produtividade que as nações eu

ropéias e quase todo o mundo.
O constituinte, sabiamente, proibiu a re

forma agrária sobre terras produtivas, pois,
se estão produzindo, não há por que
desapropriá-las (artigo 185, inciso TI, daCons
tituição federal).

O legislador ordinário, com não menor

sabedoria, criou mecanismo para a realiza
ção da reforma agrária, no campo impositivo,
pelo qual tributa de forma progressiva a ter
ra improdutiva e de forma regressiva a terra

produtiva, à luz do texto constitucional (arti-
go 153, § 4.°, inciso I).

.

Dessa forma, a manutenção de proprie
dades agrícolas objetivando .a mera valoriza
ção imobiliária é um péssimo negócio, pois,
com o tempo, o governo, pormeio dos tribu
tos, "desapropria" tais imóveis; sem gastar
absolutamente nada, podendo receber o pró
prio imóvel em pagamento, dos contribuintes
em atraso, nas execuções judiciais.

Aqueles .que entendem de agricultura
sabem que a maioria das terras brasileiras
em mãos de particulares são produtivas e

estão seus proprietários desempenhando bem
a função de manter o País como uma das

principais potências agropecuárias do mun

do. São 500 mil empresas e 4,7 milhões de
famílias, incluindo os 600 mil assentados pela

: reforma agrária.
Os Estados Unidos, com extensão

.

territorial maior que o Brasil, têm apenas 2
milhões de agricultores (tinham 6,8 milhões
em 1955) e a França, o.principal país agríco
la da União Européia, somente 700 mil (ti
nha 2 milhões em 1945).

Uma obra-prima não é resultado de urna
súbita inspiração, mas produto de uma vida
inteira de ponderação'. Virgínia Woolf, es-
critora.

.

A pluralidade é um das características
mais importantes do O Povo. Sem dúvida os

leitores estão acostumados a ler em suas pá
ginas opiniões as mais controversas sobre
os mais variados assuntos. Também é muito
comum ouvir que o jornal é de esquerda, é
de direita, é muito católico, é muito elitista.
Tem pensamento de todas as vertentes. Você
mesmo, que está lendo esta coluna, pare e

pense como é que você analisa o jornal que
você comprou? O que levou você a com

prar este jornal especificamente?
O fato é que, independente da sua res

posta, o jornal tem a filosofia da pluralidade,
ou seja, abriga nas suas páginas pensamen
,tos das mais variadas tendências. Podemos
discutir depois quais as tendências que são
mais constantes nas páginas do O Povo, mas
esse assunto vai ficar para urna próxima vez.

Hoje vamos conversar sobre a pluralidade.
DO LEITOR

Desde o dia 8 de janeiro, quando come

cei efetivamente o meu trabalho como

ombudsman, recebo em média duas ligações
por dia criticando alguns artigos e colunas
sociais publicados pelo jornal. Teve um des
ses leitores que me disse o seguinte: "A se

nhora não vai poder fazer nada porque ne

nhum ombudsman do jornal fez, mas eu quero
falar o que sinto quando leio essas coisas no
O Povo",

A questão não está no que eu posso ou

não posso fazer. Está longe disso. A função
de ombudsman é ouvir os leitores, analisar
diariamente o jornal e discutir assuntos que
elevem a qualidade do produto que a Em-

.j

Anos de progresso no mundo da

notícia, onde estamos sujeitos
a levar rasteiras, porque o lugar
do outro sempre é mais valioso

assutadoras, mas é isso que o povo gosta de ver, ele sempre
fez um jornal popular,já que o povo itajaiense sempre deu

apoio total asmeticulosas manchetes.

A terra doMST
Ives Gandra da Silva Martins

.

Somados empresas e agricultores, o
Brasil tem 5,2 milhões de agricultores, con
tra 2 milhões nos Estados Unidos e 700 mil
na França, conforme dados levantados por
Xico Graziano no artigo O drama dos com
terra (6/1, A2).

Ora, o MST é movimento - como tenho
reiterado em artigos - político, temeroso de
se transformar em agremiação partidária
para não ter de fazer o teste das umas, onde,
pelas pesquisas, seria fragorosamente der
rotado, dado o nível de rejeição que sua atu

ação inspira na sociedade. Pretende, toda
via, retirar a terra - que é bem inelástico - de

quem a tem e produz, para atribuí-la a seus

correligionários, o que vale dizer: produzirurna
reforma agrária em que seriam os seus mili
tantes os únicos beneficiários. A partir do
momento em que transferisse ''toda a terra"

para os inscritos em seus quadros, certamen
te não permitiria que "futuros' sem-terra" não
filiados pudessem ter acesso a qualquer pro
priedade agrícola no País.

O raciocínio é muito simples. Se a popu
lação aumenta e a terra, não, à evidência, no
momento em que toda a terra brasileira for

conquistada e entregue aos correligionários
do MST, não haverá terra disponível para os

"futuros sem-terra", visto que o bem é
inextensível.

Por esta razão é que pressionam, hoje,
para obterem terras produtivas, por meio da

.

violência, do desrespeito à lei e da conivên
cia de autoridades, as quais, sem respeita
rem a independência e harmonia dos pode
res, preferem atacar o Poder Judiciário, que
apenas impõe o respeito à Constituição, se
gundo a qual ''terra produtiva" não pode ser

desapropriada para a reforma agrária.
Tais autoridades, a meu ver, deveriam

ser responsabilizadas por porem em risco a

estabilidade das instituições e não tomarem

as medidas necessárias para impedir inva
sões de prédios públicos e propriedades pri-

o pOVO
Regina Ribeiro

presa Jornalística O Povo põe nas ruas to

dos os dias: ou seja, esse jornal que você tem
agora nas mãos. Então, não é possível que
durante quase dez anos O Povo tenha fica
do surdo a algumas insatisfações dos leito
res.

Estou citando este como um exemplo
que mostra claramente que não existe críti
ca ao posicionamento ideológico do articulis
ta, o que há é urna insatisfação quanto à for
ma como ela é feita. Ora, se o jornal não
aceita isso no seu corpo editorial, por que
aceita de um articulista? Não é possível que
os leitores tenham de se sentir agredidos
desse jeito. Além disso é descabida tal atitu
de. O ex-senador Roberto Campos, um ho
mem de extrema direita, foi articulista do jor
nal Folha de S. Paulo até pouco tempo antes

de morrer e eu nunca li grosserias na coluna
dominical que ele escrevia. Pelo contrário,
os seus mais árduos adversários intelectuais
admitem a elegância e o bom humor com

que Roberto Campos tratava as idéias e as

pessoas.
O articulista do People, Jorge Henrique

Cartaxo, recebe críticas dos leitores com re

lação ao exagero de "elogios" com que co-
. bre os políticos ligados ao governo e a es

cassez de análise crítica com que ocupa o

longo espaço que recebe todos os domingos
no O Povo. "O raciocínio dele é turvo, des
conexo e inverídico quando se trata de dar o
máximo valor a certos políticos", disse um

leitor na beira da exaltação. Mais urna vez, o

que está em questão não é posicionamento,
mas a qualidade da informação e da análise
critica dos artigos.

DA ACADEl\1IA
Além dos artigos políticos devo me re

ferir ainda às contribuições do filósofo e pro-

vadas, invasões essas que configuram um

absurdo, inadmissível, antidemocrático e ti
rânico desrespeito à lei e à Constituição.

O certo é que as críticas dessas autori
dades - que foram guindadas ao poder por
serem amigas do presidente, e não por te
rem sido escolhidas pelo povo - ao Judiciário
só prejudicam o ambiente de harmonia entre
os poderes.

Tenho dito que, se o MST deseja a sua

ultrapassada reforma agrária para partilhar
o Brasil entre seus correligionários e impedir,
no futuro, que "outros sem-terra" e, no pre
sente, que os "sem-terra não filiados" sejam
proprietários do "butim", que dispute eleições,
que as ganhe, que leve seu projeto ao Con

gresso e consiga que o Congresso faça as

leis que imagina, pois só aí terá legitimidade
para fazer o que, hoje, é prática delituosa.

Se isso acontecer, todavia, o Brasil do
futuro será um país retrógrado, com proprie
dades agrícolas exclusivamente nas mãos dos

despreparados filiados ao MST. Possivel
mente, pela tecnologia pretérita e pela inca

pacidade empresarial que têm demonstrado
os atuais integrantes desse movimento já
assentados - que se sustentam quase que
exclusivamente pelos subsídios oficiais -, dei
xaremos de ser a grande pátria agropecuária
de hoje para nos transformarmos em país de
atividade agrícola medieval dominado pelos
novos senhores feudais da terra: os integran
tes do MST.

o Estado de São Paulo, 21 de janeiro de
2004
Ives Gandra da Silva Martins, professor
emérito das Universidades Mackenzie e

Paulista e da Escola de Comando e Estado
Maior do Exército, é presidente do'
Conselho de Estudos Jurídicos da

Federação do Comércio do Estado de São
Paulo e do Centro de Extensão
Universitária (CEU)

fessor da UFC, Daniel Lins. Não existe ra

zão para que a intelectualidade de ninguém
seja posta à prova em artigos que sugerem,
na maioria das vezes, um pedantismo e urna

arrogância acadêmica ímpar.
E, por favor, nada de achar que os leito

res querem apenas o superficial, a casca do
bolo, os conceitos vulgares, a pressa da re

flexão. Não se trata disso. O que os leitores
querem é a compreensão, a discussão, de
forma que o que apareça no texto seja a idéia
e não o homem

Um dos leitores com-quem falei sobre o

hermetismo de alguns textos publicados. no
O Povo, disse que não se pronunciava publi
camente sobre esses textos, porque "Forta
leza é urna província de muro baixo". Na
prática, ° leitor queria dizer que todo mundo
tem medo de falar com receio de algo que
não se sabe muito bem o que é.

Bom, o que eu sei do medo é que ele
atrasa os passos. E nós estamos tratando das
idéias de cidadãos que podem, e muito, con
tribuir para urn debate saudável no âmbito

político, acadêmico e contemporâneo. E o

que O Povo quer dar aos leitores é a

pluralidade, embora algumas vezes, o plural
despenque do chulo ao vaidoso .

DE VOLTA AO PLURAL
A pluralidade é uma das coisas mais

charmosas que O Povo tem. Isso não está
em discussão, mas se toma necessário que
o jornal lembre aos articulistas que eles es

tão escrevendo para um público que quer
qualidade nos artigos, quer informação, mas
quer também urna coisa essencial: simplici
dade. Como grande exemplo temos Pierre
Bourdieu, sociólogo francês, morto há duas
semanas. E ele é tido como urn revolucioná
rio no campo das idéias.

-I

Correio do Notl�
Canoinhas, 26 de março de 2lXJi

O "véio Dalmo" , como sempre foi chamado, já estava na
história do jornalismo catarinense, a partir de agora, ele v�
virar um grande herói para muitos. Não importava a ele se gos.
tavam ou não dos palavrões nas manchetes de capa, ou qUan.
do expostos nomes tradicionais da cidade. Anos de progresso
no mundo da notícia, onde estamos sempre sujeitos a levar
rasteiras, porque o lugar do outro sempre émais valioso.Dahno
até poderia achar, mas não estava preocupado com o que fala.
vam, porque falavam e vão continuar a falar.

Falem bem ou falemmal, falem do Diarinho. Dalmo Vieira
foi embora, mas de umamaneiramuitochique, morreu de Um

ataque cardíaco fulminante em Barcelona, estava fazendo Um
cruzeiro com sua esposa.

Dalmo Vieira se foi, e deixou o rastro para quem quiser do
seu inegável jornalismo arrebatador.

o nosso jornal!
Rua: Três de Maio, 364
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Prefeito Eliseu participa da instalação de Gerência Regionalt,

o prefeito Eliseu Mibach

esteve na última sexta-feira

(19), participando da inaugu
ração do escritório da Gerên

cia Regional da Cidasc, em
Canoinhas, Na ocasião esti
veram presentes o Secretá
rio da Agricultura e Política

; Rural, deputado Moacir

Sopelsa, o Presidente da

Cidasc, Vilmar Carelli, o Se
cretário do Desenvolvimento

Regional, José João

Klempous, gerentes regionais
e prefeitos das cidades da

Associação dos Municípios
da Região do Contestado -

Amure.

"Esse escritório fará com

que a região tenha melhores

condições para o desenvolvi
mento agrícola, pois contará
com uma patrulha mecaniza
da para esse fim", informa o

prefeito.
Na ocasião foram assina

dos convênios entre a Secre-

taria da Agricultura e os mu

nicípios de Porto União, Três
Barras e Major Vieira, para
projetos na região de
Microbacias.

Foi solicitado também ao

secretário da agricultura um

terminal de calcário para aten

der a região norte do estado.
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VAPEe DACIDE EM
ROIUINO

PerigoMarlene
Marlene Lui, a dona do prostíbulo joinvilense onde o comandante

da PM catarinense afundou seu barco e o secretário da segurança,
BIasi, naufragou a candidatura a prefeito de Florianópolis, anda agitada.
Ela teve negado o pedido de renovação de licença para firncionamento
de sua famosa casa. Furiosa está procurando jornalistas ligados à emis
soras de TV. Quer dar uma entrevista, ao vivo, para -segundo ela
detonar uma bomba.'Acho que, a cafetina vai rapidinho ganhar á' eno
vação de sua licença para ficar calada

.

Sugestões, críticas e colaborações.pelos e-mail's
joaochicosilva@hotmail.com
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quanto nordestinos se afogavam na enchente sem que fossem remeti
dos os R$ milhões prometidos.

5) Depois veio o caso Waldobicho. Desde o início ficou evidente

que o José Dirceu, que era presidente nacional do PT quando os fatos

ocorreram, estava atolado até o pescoço no negócio escuso. Todo o

governo parou para defender Dirceu Agora o governo percebeu o erro

e não sabe como fazer para se livrar do Zé.

6) Fora isso ainda tem o caso do filho do Dirceu usando a posição
familiar para obter benefícios governamentais, tem os constantes au

mentos de impostos, tem o desemprego crescente, fracasso de progra
mas como Primeiro Emprego e Fome Zero, etc. Sabiam que o Programa
Primeiro emprego em meio ano de existência conseguiu a adesão de só
uma empresa. Um restaurante baiano?

Paixão deCristo

Ftelltao
As oposições, atacadas de forma atabalhoada, burra mesmo, por

José Dirceu sentem que o barco governista está fazendo água. Na
quinta foi montado o frentão de oposições em Brasília Reunidos esta

vam Brizola, Jorge Konder Bornhausen.Paulo Bauer, Amin, TIscoski e
um mundo de outros líderes que incluem Serra, Fernando Henrique e

tantos outros. Não estranharia se logo alguns cardeais do PMDB se

alistassem nesse grupo. Não que não relacionar com o que acontece

agoracom o início da crise no governo Collor quando Jorge Bornhausen
.

aceitou comandar um movimento pela govemabilidade. Agora ele está
do outro lado da trincheira, na oposição, mas certamente ele seus com

panheiros pensam, antes de derrotar Lula e o PT, em garantir as institui
ções nacionais.

A comunidade judaica, em todo mundo, inclusive no Brasil, tentou
impedir a exibição do filme deMel Gibson sobre-as últimas 12 horas de
Jesus. Alegam que o filme retrata o povo judeu como cruel. Ora, nin
guém precisa assistir ao filme para ter daquela nação imagem de cruelda
de inaceitável. O assassinato declarado de pessoas, mesmo em nome de
razões de Estado nos remete a uma assustadora barbárie. Fica quase
impossível diferenciar Ariel Sharon de Hitler e o povo que apóia suas

ações dos nazistas.

Regrasclaras
A necessidade de "regras claras", maior facilidade de acesso a

financiamentos e redução de riscos contratuais advindos de mudanças
nas tributações federal e estadual são reivindicações consensuais entre

empresários internacionais presentes quarta-feira ao primeiro painel do
Seminário Internacional de Petróleo e Gás, no Rio.

"Além disso, ainda estamos esperando que haja um maior acesso

para os estrangeiros às áreas de maior qualidade que, na nossa opinião,
ainda estão muito restritas à Petrobrás ou ainda não foram

disponibilizadas pela Agência Nacional do Petróleo (ANP)", disse Peter
Mullin, gerente de Novos Negócios da Amerada Hess, uma gigante da
área.

Fricotes de Páscoa
Atendendo a partir de 18/3

.

no 2 opho,com diversas -

marcas, das 8 às 20 horas'
RUA FRANCISCO DE PAULA PEREIRA, 628 . fONE 622..3225

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Politica Correio do Norte
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Canoinhas, 26demarço de 2004

Agrotóxicos provocam
morte. de peixes

Água do Rio Arroios, onde aconteceu a mortandade ,pode vir a

contaminar a do Rio Canoinhas, que abastece a cidade
Cerca de 800 peixes fo

ram encontrados boiando no

Rio Arroios, nas proximida
des da Escola Municipal de
Educação Básica
Guilhermina Maria Veiga
Ferreira, em 8 de março. A
falta de ações por parte de

órgãos ambientais sobre o

caso motivou o vereador do
PV, Egon Leithold, a em re

querimento impetrado na

Câmara, solicitar a notifica

ção da Polícia Ambiental para
as providência cabíveis.

O vereador utilizou a tri
buna da Câmara para denun
ciar e explicar o ocorrido.
Leithold explicou que ao to-

mar conhecimento da mor

tandade de peixes, a direção
da escola entrou eni contato
com a Fundação de Amparo
ao Meio Ambiente (Fatma)
que enviou fiscal ao local,
constatando o fato. "O fiscal

fotografou e explicou que isto
era muito comum, pois nesta

época se usam muitos

agrotóxicos, que acabam por
ir parar nos rios, ,provocando
a morte dos peixes", afirmou
o vereador.

Ainda segundo o verea

dor, o problema é que o Rio
Arroios é utilizado como área
de lazer pelas crianças da

quela localidade. "É perigoso

para a saúde humana, sem

contar que o rio Arroios de

ságua no rio Alemão, que
vem até o rio Canoinhas, que
por sua vez abastece de água
a cidade de Canoinhas", ex
plicou.

O vereador quer então so

lução definitiva para o caso,

buscando prevenir outros pro
blemas que possa surgir. Em

relatório a direção da escola
relata que, além da mortanda
de de peixes, verificou-se tam

bém às margens do rio que exis
tia uma camada avermelhada

que parecia ser ferrugem, de
positada no fundo e nas late
rais manchas de óleo.

Prefeitos reunidos emBrasília
Mais de três mil prefeitos

brasileiros participaram da T'
Marcha à Brasília, de 16 a 18
deste mês, objetivando sensi
bilizar o Governo Federal para
a escassez de recursos que

Do evento, além do Pre
sidente Lula, participaram 14
ministros de Estado, parlamen
tares e integrantes das equi
pes de governos municipais,
estaduais e federais.

Para Canoinhas, em 2003

foram solicitados recursos na

ordem de R$ 2 milhões. Re
cursos estes, que não foram
acionados e permaneciam sem

movimentação nas esferas
ministeriais.

O município de
Canoinhas, através do depu
tado Paulo Bauer e senador

Jorge Bornhausen, conseguiu
a liberação de R$ 307.600,00.

Os convênios foram assi

nados, sendo que esses recur-

Na Geral

,

(

sos serão aplicados em obras
na Avenida Rubens Ribeiro da
Silva.

Para orçamento de 2004,
relativos aos recursos que ca

bem ao Estado de Santa

Catarina, Krautler também so

licitou aos parlamentares, a in
clusão de verbas para
Canoinhas.

Acompanhou o prefeito
na viagem, o presidente da
Câmara Edmilson Werka.

Correio ao Norte
---I!iiii---

o nosso jomaU
Rua: Três deMaio, 364
fone: (47) 622·1571/62�i400

ewage.coID.br

Arquivo

"Precisamos 'tomar
providências", sugeriu o

vereador Egon Leithold

Contatos pelo e-mail:
contaLbaukat@yahoo.com.br
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�-,-::-:-" 1 Três ela Vista do Toldoarras •

Exposição de trabalhos
marcam Dia Mundial da Água

, AIPMTB

Na segunda - feira, 22,
4 data em que foi co�emorado

Dia Mundial da Agua, to

�as as escolas da rede muni

cipal de ensino de �rê_s B�
ras realizaram exposiçoes m

ternas �e trabalhos sOb,re ,?
tema "Agua Fonte de Vida ,

Na maior escola da rede, a

João Pacheco de Miranda

LiD1a, localizada noDistrito de

São Cristóvão, a apresenta

ção dos trabalhos ocorreu

durante todo o dia,

No período matutino,

�quipes avaliador�s tiveram

ho local _para analisar os tra

balhos, A tarde, aconteceu a

l apresentação aos pais e pes

�oas da comunidade, De

4cordo com a direção da es

cola, os estudantes das 1 a e

2' séries ficaram responsá
veis pelos desenhos e frases,
os de 3a e 4a confeccionaram

os cartazes e os de sa a 8 sé

ries escreveram os textos

destacando sempre, a impor
tância da água para a sobre

vivência humana,
Os melhores trabalhos de

cada escola foram premiados
quarta - feira, dia 24, às 14

horas, na sede da ADC

o evento faz parte do Projeto Aprendendo Com Árvore (PACA), que vem sendo desenvolvido nas unidades de ensino do município pela Rigesa
\

Rigesa. O evento faz parte do

Projeto Aprendendo Com Ár
vore (PACA), que vem sen

do desenvolvido nas unidades
de ensino do município pela

Rigesa, em parceria com a

Prefeitura Municipal de Três

Barras, através da Secreta
ria de Educação, Cultura e

Esporte.

Liberada autorização para cirurgia de
pacientes de Três Barras

Liberada no início dessa
semana pelo Ministério da

Saúde, as autorizações para

(nternações hospitalares
�AIH's) de 69 pacientes do

município de Três Barras, que
desde o ano passado faziam

parte de uma lista de cirurgias
eletivas, ou seja, aquelas sem

urgência e emergência.
A secretária de Saúde

e Desenvolvimento Social,
t5iomara Mülmann Côrrea, re
cebeu com entusiasmo o co-

.

municado e já começou a

agendar as cirurgias. Os exa

mes pré-operatórios serão to

dos fornecidos pela Prefeitu
ra. Também essa semana ini
ciou a realização de exames

ginecológicos de alta comple
xidade e a distribuição de me-

dicamentos no município.
A Prefeitura adquiriu

um aparelho colposcópio que
fará diagnóstico precoce so

bre câncer de colo de útero,
evitando assim, o desloca
mento das pacientes para a

capital do Estado. Com a

aquisição, Três Barras passa
a ser o único município da

região a oferecer esse tipo de
exame. Já a farmácia da Se
cretaria de Saúde recebeu
uma grande quantidade de
.medicamentos que já estão
sendo encaminhados aos cin
co postos de saúde do muni

cípio, como também, aos pro
gramas que trabalham com'
pessoas hipertensas, diabéti-

'I

cas, com DST e crônicas re

nais. Estão sendo

disponibilizados também me

dicamentos considerados

emergenciais e de urgência.

CAMPANHA
A Secretaria de Saúde e

Desenvolvimento Social de
Três Barras está trabalhando
na organização da Campanha
de Vacinação contra Gripe
para as pessoas da 3a Idade.
Na próxima semana será di

vulgado o cronograma conten

do os dias e os locais onde
deve acontecer a vacinação.
De acordo com a secretária
Siomara Mülmann Corrêa, a

meta esse ano é de pelo me

nos alcançar o resultado obti
do em 2003, que foi de 85%
da população idosa do muni

cípio.

Administradores das escolas de

Bela Vista participam de encontro
Todos os administradores

e Fepresentantes das escolas

�a rede municipal de ensino

a� Bela Vista do Toldo, parti
Ciparam na quinta - feira, dia
18, na Sede do' Tiro, em

CanOinhas, do TI Enco�tro de
Gestores do Projeto Recicle.
O projeto é uma parceria da
empresa Mili S/A com diver
sas escolas municipais da re-

gião e tem como objetivo a

conscientização do ser huma
no com relação à importância
da preservação ambiental.

Conforme a secretária de

Educação de Bela Vista do

Toldo, Maria de Fátima

Fedalto, durante o encontro foi
feita uma avaliação' das ações
desenvolvidas pelo projeto no

ano passado, como também

elaborado o planejamento para
2004. O Recicle vem sendo
trabalhado nas unidades de
ensino através de campanhas
que incentivam os alunos a

selecionar e separar o lixo,
além de cultivarem hortas es

colares. As mudas de flores,
hortaliças e árvores são
f6mecidas pela empresa Mili
S/A.

---------�./
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Irineópolis
Correio do Norte
Canoinhas, 26 de março de 2004

Une apresenta projeto de
incubadora industrial

Saibamais

A UnC apresentou projeto da incubadora industrial , que
será construída em Marcílio Dias, em reunião da Federação
da Associações Comerciais e Industriais de SC, que ocorreu

em Irineópolis, no último dia 22. "Procurei demonstrar o plano
de ação da incubadora que está. em fase de início das obras",
explicou a professora Elisa S. Wipes de Liz.

O projeto da incubadora foi aprovado pela Fundação para
Ciência e Tecnologia (Funcitec) e tem custo estimado de
R$ 476 mil, sendo que R$ 276 mil serão investidos pela UnC
e R$ 200 mil pela Funcitec. "A incubadora é um mecanismo

que estimula a criação e o desenvolvimento de micro e pe
quenas empresas industriais ou de prestação de serviços,
empresas de base tecnológica ou de manufaturas leves, por
meio de formação complementar do empreendedor em seus

aspectos técnicos e gerenciais", afirmou Eliza.
A professora coordenadora do projeto da incubadora le

vou ainda informações pra os empresários sobre o anda
mento das ações. "Agora estamos definindo detalhes técni
cos da obra de que deverá ter 634,16 metros quadrados.
Em seguida , já em maio, partiremos para a divulgação so

bre a incubadora, que tipo de projetos irá contemplar, e as

sim por diante", explicou a professora.

PARA QUE SERVE UMA INCUBADORA ?
As incubadoras são mecanismos utilizados para promo

ver e estimular a criação de micro e pequenas empresas
competitivas; Contribuem para o desenvolvimento
socioeconômico, na medida que são potenciamente capazes
de induzir o surgimento de unidades produtivas que geram
grande parte da produção industrial e criam a maior parte
dos postos de trabalho no país, a. custos bem reduzidos por
emprego gerado.Pelo seu contexto histórico, as regiões da
AMURC e da AMPLA, foi nas últimas décadas,
posicionam-se como uma das regiões mais empobrecidas. A

Participaram da reunião representantes das associações comerciais e industriais da região

Incubadora de Empresas oportunizará o repasse de

tecnologia, a empresas, podendo assim deixar no mercado

regional as divisas geradas a partir do valor agregado ao

produto.
I

PÚBLICO-ALVO DA AÇÃO DAS
INCUBADORAS

Empreendedor que queira ter o seu próprio negócio.
Empresa em constituição.
Empresas já constituídas.
Setor de desenvolvimento tecnológico de empresa já existente.

Curtas & Objetivas
Lúcio Colombo
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Editorial:
Diz o preguiçoso: "Amanhã farei."

Exclama o fraco: "Amanhã terei forças."
Assevera o delinqüente: "Amanhã regenero-me."
É imperioso reconhecer, porém, que a criatura, adiando o esforço

pessoal, não alcançou, ainda, a noção real do tempo. Quem não apro

veita a bênção do dia vive distante da glória do século.

A alma sem coragem de avançar cem passos não caminhará vinte

mil. O lavrador que perde a hora de semear não consegue prever as

conseqüências da procrastinação do serviço a que se devota, por
que, entre uma hora e outra, podem surgir impedimentos e lutas de

indefinível duração.
Muita gente aguarda a morte para entrar numa boa vida. Contu

do a lei é clara quanto à destinação de cada um de nós. Alcançaremos
sempre os resultados a que nos propomos.

.

Se todas as aves possuem asas, nem todas se ajustam à mesma

ttarefa nem planam no mesmo nível.
, A andorinha voa na direção do clima primaveril, mas o corvo', de

modo geral, se consagra, em qualquer tempo, aos detritos do chão.

Aquilo que o homem procura agora surpreenderá amanhã, à fren
te dos olhos e em tomo do coração.

Cuida, pois, de fazer, sem delonga, quanto deve ser feito em be

nefício de tua própria felicidade,
porque o Amanhã será muito agradável e benéfico somente para

aquele que trabalha no bem, que cresce no ideal superior e que aper

feiçoa nas abençoadas horas de Hoje.
Tenha um bom dia!
Ale.

Gente que é notícia:
-t Na Sexta feira dia 18, os queridos: Ragly e Júlio Rota Martins,

Adriano Ferreira Souza, Israel Checcozi Ferreira de Porto União junta
mente com Simone Santos Lima e Doroti Oliveira, encontravam-se

';jantando alegremente na Pizzaria Kasarão. Muito bom!!!
-, Este final de semana, fomos agraciados com a visita do querido

amigo Cristiano Basílio que atualmente reside em Blumenau. Sempre
bem vindo!

-, Quem comemora idade nova nesta Segunda feira dia 29, é o

querido Rodrigo Leithold e recebe efusivos cumprimentos de todos

que o amam. Via coluna, desejo-lhemuitas felicidades, que seus so

nlios venham a se tomar realidades eternas. Parabéns.
-, Ah! Ficamos sabendo o motivo dos lindos sorrisos da nossa

querida Josiane Tinfel...tá namorando ... tá namorando ... felicidades

amiga!
-, Sumida esta a querida Carla Brey. Vê-se aparece amiga que já

estamos com saudades ok?
-, E na próxima Sexta dia. 02, acontece na sede campestre do

canoinhas Tênis Clube o jantar em comemoração aos professores
aniversariantes dos meses de Janeiro, Fevereiro e Março da Escola de
E, E,B. João José de Souza Cabral. Os preparativos estão a mil...

Em Irineópolis.••
A Prefeitura Municipal de Iriniópolis promove amanhã dia 27, no

tEstádio Municipal à partir das 21:00 horas um super show com a

dupla sertaneja César e Paulinho com a participação do Grupo "Os
Nativos".

Reuna sua turma e não deixe de marcar presença ...

Festival de teatro em Curitiba•••
Ainda está acontecendo o Festival de Teatro de Curitiba do ano

de 2004, que deverá permanecer até o dia 28, são em número de 138, os
espetáculos que estão sendo apresentados em locais como o Largo
da Ordem, na sala Londrina (Memorial de Curitiba), o Teatro Cultura,
o Teatro Universitário, o Auditório Glauco Flores de Sá Brito do tea

tro Guaíra e as Ruínas de São Francisco.
Desde os primeiros dias, o evento vem atraindo grande público e

oferece iguarias para todos os gostos e preferências. São espetácu
los de imagens e sensações que não se estruturam através da lógica
seqüencial, abre-se ao imaginário, buscando sugerir ao espectador
estados e emoções não acessíveis a linguagem verbal.

Se você tiver oportunidade e for um apaixonado por teatro como

eu, não perca essa oportunidade. Cultura sempre vale a pena!!!

15anos
Neste final de semana mais propriamente no Sábado dia 27, acon

tece no Galpão Missioneiro a festa de 15 anos da querida Jordana

Damaso, que será comemorada em estilo country, totalmente diferen
te das tradicionais.

Uma festa que vai dar o que falar, pois será comemorada em

grande estilo, ou melhor noestilo próprio da aniversariante ...Muito
bom!!! -=-

Aniversariantes

A gata da foto é Nicole
Romam Ferreira que
completou idade nova no

último dia 08 de março,
beleza evidente que
merece todo nosso

destaque. Parabéns!

Igualmente aniversariante,
Só que do dia 21 passado, a
gatinha da foto acima é Ana

Karla de Paula e Silva. Á
ela, milhões de felicidades e

.< muitos, muitos sonhos
concretizados

.\

sandra Lin er

Dign'a de Elogios
Nada poderia ofuscar o brilho da querida Débora Carvalho Nagano

na noite em que foi comemorado o seu aniversário de 15 anos. A festa
se deu, nas dependências do Canoinhas Tênis Clube, sede campes
tre, na noite do dia 13 último, onde os muitos convidados, foram muito
bem recepcionados pelos pais da aniversariante, Sr. Osvaldo Nagano
e Sra. Lélia de Lourdes Carvalho Nagano, com grande simpatia e

atenciosidade.
Grandes emoções coloriram a noite de sonhos da aniversariante

Débora, que com certeza ficaram para sempre em sua memória.
Para vocês conferirem, segue abaixo, clicks especiais dessa data

que foi registrada pelas lentes mágicas da querida amiga Tatty Tabalipa
(leia-seFoto Tatty).

Aniversariante do dia 13 - Débora Carvalho
Nagano

A bonita Débora com os pais: Lélia e

Osvaldo Nagano

Flashes de muita alegria e descontração
compartilhada com os convidados

�",
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,educativa,
e completa!

eral

98FM -

Desde que entrou no ar em

2001, a 98 FM - única emissora de
rádio educativa da cidade, e uma

das poucas do Sul que não está

ligada à Universidades, conquis
tou a audiência e respeito 'nunca

antes conquistados por outra emis
sara local, nurn espaço de tempo
tão curto. O segredo? Apenas um

trabalho sério, profissional, e urna

história de dedicação total aos in
teresses dos canoinhenses. Para a

98 EM, emissora da Fundação Ex
pansão Cultural Rádio e TV

Canoinhas, investir na terra onde
"nasceu" sempre gerou ótimos re

sultados. Após estabelecer impor
tantes parcerias, e com uma pro
gramação musical de bom gosto,
recheada com programas

educativos e culturais, a emissora

passou a criar e desenvolver cam

panhas beneficentes, contando
com o apoio da população e em

presas locais. Em maio de 2003,
antes mesmo de completar dois
anos no ar, a 98 FM Educativa re

cebeu da Fundação Abrinq Pelos
Direitos da Criança e do Adoles

cente, uma das mais importantes

do país quando se trata de Res

ponsabilidade Social, o sêlo de

Empresa Amiga da Criança, reco
nhecimento pela campanha Faça o

Natal Brincando 2002, quando a

emissora arrecadou cerca de 10,000

brinquedos e meia tonelada de ali

mentos, totalmente doados às cri

anças e famílias carentes de
Canoinhas e região.

EMPRESAS E COLABORADORES, A
MAIOR CONQUISTA DA 98 FM

"Conheça agora, as empresas que apóiam as cam

panhas e projetos culturais e sociais da 98 FM, a

Educativa mais completa". Quando alguém ouve essa

vinheta na programação da 98 FM, nem imagina o

que há por trás dessa, frase. Para a Fundação Expan
são Cultural Rádio e TV Canoinhas, as empresas não
são simples anunciantes, e sim, importantes colabo
radores. A credibilidade depositada no trabalho da
98 FM, e a conseqüente adesão das empresas, po
dem ser medidas pelo volume de ações sociais,
educativas e culturais realizadas em pouco mais de
dois anos. Quando uma empresa divulga seu nome

na programação da 98 FM Educativa, está investin
do diretamente no social, na educação e cultura, e o

melhor, assumindo sua responsabilidade e o seu amor

por Canoinhas. Isso porque, é com o investimento
dessas empresas que a 98 FM e a Fundação Expan
são Cultural Rádio e TV Canoinhas idealizam e colo
cam em prática seus projetos e campanhas solidári
as. Nesse curto período de tempo, a 98 expôs em

debates temas sensíveis à população, incentivou a

criação de políticas públicas, e criou mecanismos pi
oneiros que permitiram a formação de parcerias que
trazem benefícios para todos os envolvidos.

Destaques
prêmios recebidos

Dez/2002 - Certificado da Saúde, concedido pela Oboré à Rá
dio 98 FM Educativa, pelo envolvimento e transmissão do Mutirão
contra a Aids, integrando uma rede de mais de 600 emissoras espa
lhadas pelo Brasil e Milão, na Itália.

Jan/2003 -r- Certificado de Empresa Benfeitora da Cáritas Espe
rança, pela doação de alimentos, brinquedos, roupas e calçados à

Instituição, no encerramento da Campanha Faça o Natal Brincando;

Mar/2003 - Certificado Bloco da Saúde - Oboré para a Rádio 98

FI\1,Educativa, pela veiculação de programas de prevenção durante
o Carnaval;

Abr/2003 "::A_Fundação Expansão Cultural Rádio e TV
Canoinhas 'e a 98 FM Educativa recebem o sêlo de Empresa Amiga
da Criança, da Fundação, ABRINQ Pelos Direitos Da Criança e Do

Adolescente;
.

Set/2003 - Certificado do Colégio Rodolfo Zipperer, do Muni

cípio de Canoinhas, pelo envolvimento e cobertura da Conferência
Ambiental promovida pelos diretores, professores e alunos.

Nov/2003 - Medalha de Honra da Organização Mundial e Pan
Americana de Saúde, por integrar a Rede de Comunicadores Pela

Saúde, e pela produção e veiculação de programas, entrevistas e

campanhas que abordam diversos temas relacionados à área; levan
do ao ar informações das mais importantes à população.

Nov/2003 - Diploma Benemérito por Serviço Relevante, concedi
do pela Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina, nos ter

mos da Lei 11.466, de 06 de julho de 2002, pelo apoio, de forma significa
tiva, à doação voluntária de sangue, durante sua programação.

AÇÃOÇONTÍNUA
A Fundação Expansão Cultural Rádio e TV Canoinhas e a 98 FM

Educativa, realizam ações de Responsabilidade Social desde o início
de suas atividades, há pouco mais de dois anos. As Campanhas Soli
dárias, como a do "Material Escolar", "Campanha do Cobertor" e

"Faça o Natal Brincando", garantiram, ao longo desse período, o re

conhecimento da sociedade e de nossos parceiros. Através delas,
foram beneficiadas dezenas de farrulias carentes e Entidades como

APAE, ACD, LAR DE JESUS, PROJETO PAI (Fórum de Canoinhas),
APOCA, CARINHAS UNISOL, CÁRITAS ESPERANÇA, além da Se
cretaria de Desenvolvimento Social e da Farru1ia da Prefeitura Munici

pal de Canoinhas.

Alimentos arrecadados

Correio do Norte
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Produtividade com criatividade
O respeito às empresas parceiras não termina no fechamento de

um contrato de apoio, pelo contrário, Para os profissionais da 98 FM, A>

a qualidade está em primeiro lugar. Com uma equipe totalmente quali
ficada e equipamentos de última geração, da produtora Stúdio 1 saem

"spot's criativos e inteligentes. Os equipamentos sofisticados do
stúdio principal da emissora, entre eles o processador Omnia-3, ga
rantem à 98 FM e aos seus ouvintes a melhor qualidade de som da

região. Basta ligar o rádio para comprovar. 'Com isso, a empresa tem
certeza de que sua mensagem será ouvida, e entendida por todos.

"Pratas da casa"
nosso ouromais precioso!

Com a intenção de valorizar as personalidades, autoridades e pro
fissionais daqui e da região, a 98 FM veicula, em sua programação,
programas produzidos pela própria emissora, com a participação des
sas pessoas na elaboração e gravação dos mesmos, Objetivando
mostrar o talento e a força da nossa gente, sempre abriu espaço para

,til

universidades, escolas, clubes, associações, hospitais e diversas ins

tituições, divulgando o que a cidade faz e tem de melhor. Além disso,
através da articulação com os órgãos que mantém parceria, cumpre
com o papel de levar o nome de Canoinhas para todo o Brasil.

Diversidade na programação -

a educativamais completa
o jornalismo da 98 levou ao ar, ao longo desses dois anos, uma

série de coberturas, denúncias, e quadros tendo como foco principal .

a questão social. Com isso, contribuiu para a discussão de assuntos
'

importantes para Canoinhas e região, expondo e aprofundando a

temática de cada um deles. Para conquistar a confiança e o carinho
dos canoinhenses, está sempre preocupada em melhorar a cada dia.

Quando o assunto é música, as preferidas dos ouvintes tocam primei
ro na 98, e às vezes com exclusividade. Isso é possível graças às

parcerias que mantém com gravadoras como Sony Music, Acit, Uni
versal, Paradoxx e Building Records. Esse trabalho em conjunto pos
sibilita que a 98 FM não apenas toque o sucesso da hora antes das f

outras, mas também leve ao ar programas produzidos pelas mesmas,
como por exemplo, o Dance Machine, da Paradoxx. Assim, Com uma

programação diferenciada e dinâmica, a 98 FM conquistou a simpatia
de públicos de todas as idades, pessoas inteligentes, que buscavam

algo mais no rádio canoinhense, e que sabem o que querem ouvir.

Parcerias
Através de parcerias com órgãos Governamentais e Não-Gover

namentais, como Oboré Projetos Especiais de são Paulo, Mapa do
Terceiro Setor, Ministério da Educação-MEC , Fundação Abrinq, Or
ganização Mundial e Pan-Americana de Saúde, a 98 FM leva ao ar,
diariamente, programas como o Plantão Saúde, Rádio Escola, Litera
tura através do Rádio, Meio ambiente e qualidade de vida na alfabeti
zação, Gente Brasileira, Tirando versos da imaginação, Ler e Escrever
com Muito Prazer, entre outros, produzidos por esses órgãos e veicu-

.

lados na programação da Rádio 98 FM Educativa. Assim, cumpre com

o papel de difundir a cultura brasileira, colaborando com o trabalho de
professores/alfabetizadores e alunos.

'

98 FM a educativa mais completa
www.radio98fm.com

201-1898
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o que dizem alguns parceiros e
colaboradores da 98 FM

"Fundação, segue em anexo os spots com Raul Cortez e Denise

Fraga. Contamos, mais uma vez, com o seu importante apoio e

�ngajamento em mais essa campanha em favor da criança"
I I Abs,

'

j.aríssa Martins, Área de Comunicação Estratégica da Fundação
Abrinq

A parceria com a Educativa 98 FM, integrando a Rede de
Comunicadores pela Saúde com mais de 600 emissoras espalhadas
pelo Brasil, é fundamental para que possamos desenvolver nosso
trabalho.
Cristina Cavalcanti,
Oboré Projetos Especiais/SP - Rede de Comunicadores pela Saúde

"Parabéns, Tato! Nós, do SESI Farmácia, ficamos honrados em

participar do Projeto em parceria com a Fundação e Rádio 98. Continu-
em contando conosco.

"

Abraços."
Denise Schmídt (Florianópolis), responsável peloMarketing do Sesi
Farmácias, após o JornalANoticia publicar, por duas vezes,matéria
sobre o Projeto Criança Feliz.

f
"Caros, agradecemos seu apoio e solidariedade para com nosso

trabalho. Gostaríamos também de convidá-los a compartilhar conosco
outras informações relevantes para o terceiro setor. Envie-nos sempre
que possível suas sugestões / informações."
Flávia Neves, Agência Ritz do Terceiro Setor no Brasil

"Oi, Rádio Educativa. Ficamos contentes pelo apoio, mais uma

vez. A Campanha do Livro Didático do MEC começa na próxima se

mana. Podemos enviar os spot's já? De que forma vocês preferem,
MP30uCD?
Abraços,
Marcela Gracie, Rede de Comunicadores pelaEducaçãolMEC

"A 98 FM de Canoinhas, emissora educativa parceira da Oboré, é
destaque no Planalto Norte de Santa Catarina, por conciliar programa
ção musical de qualidade com trabalhos na área social e educativa, em
parceria com empresas e profissionais.
Jornalista TerlâniaBruno, emmatéria no "site" cidadania na internet,
seção arte e cultura

000 e na imprensa local (jornais e "sites").
"Rádio 98 FM é exemplo de Cidadania"

"Responsabilidade Social é destaque na Rádio 98 FM, com proje
tos que beneficiam pessoas carentes

"

"Rádio Canoinhense é reconhecida nacionalmente"

"98 FM promove evento para comemorar o aniversário de
Canoinhas. Público presente no "Ditão" garantiu a arrecadação de
mais de 1 tonelada de alimentos"

"Rádio 98 FM Educativa mobiliza crianças de Canoinhas e região
para participarem do Concurso de desenhos sobre o Trabalho Infantil
Doméstico. O concurso é resultado da parceria com a Fundação
Abrinq, Jornal Folha de São Paulo, Andi, Organização Internacional
do Trabalho e Faber-Castell"

"98 FM de Canoinhas ganha Medalha de Honra da Organização
Mundial e Pan-Americana de Saúde"

"98 FM participa de evento promovido pela Unimed, no dia Inter
nacional da Mulher"

Por quê escolher a 98 FM ?
Porque é uma rádio inovadora, com uma estrutura sólida e

confiável, que não precisa usar como argumento para conquistar seus
ouvintes pesquisas enganosas, e sem metodologias específicas para
a comprovação de audiência radiofônica. Além disso, é uma rádio
aberta à visitação e participação da comunidade canoinhense em tudo
o que faz. É por isso que a 98 é a emissora mais lembrada por quem
exige uma programação de qualidade, em todos os aspectos, quando
liga o seu rádio. É com essas pessoas que a 98 FM quer dividir os

�rêrnios e os méritos alcançados, afinal, é para elas, em primeiro lugar,
que deve prestar contas.

Farmácia
I

R. Co�>ncl Alhl-lquçJ;"q��ç UO 101
(em. frente ao Hotel 01.1.ro 'Verele)

Manipulação
Faça seu remédio para. pressão, estômago, diabetes,
hormôníos, cremes, loções, shampoo medicinal,
reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha

:a, fluor, gel para dareamento, etc ..
g agora tam ém fazemos seu medicam.enlo controlado.

v622-3658 \ 622-8618

,nt:ro
R"tis! Ft:'�i, I'vtena.ndt:'q Kat.'1'1.pe
F01'l,e! 622....4.344 - 622-4543

Ca:t:tO�a - se

,
,
'"

Cuide bem dos
seus ouvidos, ouça a 98

E você, que não sabia de nada disso, que
rádio vai ouvir a partir de agora?

Cuide dos seus ouvidos, ouça a 98, e fique
, por dentro do que realmente interessa.

/

Dr. Edson LllciDno Rudl}'
GifW1ieolf,)gi$� �. Otl�tetm - CRM mlOO

Dr. /oao Dll1lilo Rudey
ClRlIi�{i �Fal • CRM�

Rua Frei M�niutdrQ Kamp$, 223 • fOfllf): (47) 6�.s516
89460-000 CANOINHAS santa Catarina

Batidas do Rock

j
Rua: Três de Maio, 364

De: (47) 622·1511/622-7

I
"

E ..mail: cnort newage.com.br
t ,Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Acadêmicos de Artes levam

teatro para a comunidade
Um exercício acadêmico.

Esta era a proposta da apre
sentação da peça teatral "Es
cola de Mulheres" pelos aca
dêmicos do curso de Artes
Visuais da UnC. Mas o su

cesso a apresentação foi tão

grande, que o que era para
ser simplesmente um exercí
cio transformou-se num pro
jeto de cidadania, que tem por
objetivo socializar as artes e a

cultura. Desta vez o teatro

chega aos bairros de
Canoinhas e Três Barras.

A noite de 27 de feverei
ro foi histórica. O distrito de

MarcílioDias, distante a 6 qui
lômetros do centro da cidade
de Canoinhas não estava

acostumado com aquele mo

vimento. Era a noite de apre
sentação "do exercício aca

dêmico", ou seja a peça Es
cola de Mulheres, pelos aca

dêmicos da 2a fase de artes

visuais da Une. Às 19h30min,

30 minutos antes do início da

apresentação, as filas come-

. çaram a se formar diante da

porta do Salão Metzger . O

público? Bem este era bem
diferenciado daquele que se

costuma encontrar nas portas
dos teatros brasileiros.

Eram estudantes, agricul
tores, donas de casa, aposen
tados, professores, adultos e

,

crianças. O teatro se fez um

espaço eclético e democráti
co. A Casa ficou absoluta
mente lotada. O momento foi
de grata surpresa para os es

tudantes que pareciam não
.

acreditar no que estava acon

tecendo. "Naquele momento

percebemos a importância da
nossa apresentação e assumi
mos com grande entusiasmo
a nossa função social. Ali não
éramos simplesmente estu

dantes, éramos atores, levan
do a cultura, proporcionando
ao acesso ao teatro e ao co-

nhecimento, à pessoas que ,

tínhamos a certeza, nunca ti
nham tido a oportunidade de

pisar em um teatro e muito
menos para assistir um clássi
co da dramaturgia, como é a

Escola de Mulheres", relata
com emoção a coordenadora
do curso, a arte-educadora
Nádia Régia.

Silêncio total, apesar da

acomodação. Gente sentada
em cadeiras de pau, gente em

pé nas galerias. Olhos atentos

ao palco. A apresentação
corria solta. A história de um

machista que adota uma cri

ança de quatro anos e a

coloca em uma escola só de

mulheres, para que aprenda
apenas a bordar, rezar e obe

decer, com a intenção de
mais tarde esposá-la e ter a

certeza de que jamais será tra

ído, arrancava apenas mur

múrios da platéia.
As luzes se acendem e o

que via era uma platéia
-

se

denta por mais apresentações.
Muitas palmas, muitos gritos
de lindo e parabéns. E no pal
co, os estudantes se abraça
vam e choravam, absoluta
mente conscientes do que es

tava acontecendo.
A volta para a sala de

aula foi momento de reflexão
e aí nascia um projeto "teatro
na comunidade". Os convi
tes para apresentação se mul

tiplicaram rapidamente. No dia
26 de março a caravana aca

dêmica se apresenta no Cen
tro de Atenção e Aprendiza-

Horóscopo da semana

'Áries de 21/3 a 20/4

Ohomcameironãoberra, éoque sedizporaí
Evocê,comorepresentmtedaespXie,nãovai
abrir obocão sóporque as coisas não estão

caind.oprontasnasuafrente.EspeciaIménteporquevocê
tendeadesprezai-oquevemfácildemais.Milagrenãoéa
suapraiaSigasuaconidadeobstáculos,mas fiqueatento
paaevítsnrcpeções,

Gêmeos de 21/5 a 20/6

PodeannaraqueleaImoçocomosamigos,o
cafécomos colegas e ahappy hour coma

turmaque não vêhá anos.ALua está em
Gêmeoseotomaaindamais sociávelefalante.Masentre
umpapoeoutro, lembre-sequerealizaçãotarnbéméim
portante.Concretize,execute, faça, nãoadie: atitudesjá
Ouquerficarcomfamadefulastrão?

,

Leão de 22/7 a 22/8

Seriamaravilhoso se tudo caíssedocéubem

nassuaspatinhasfofas,nãoéleãozinho?Não
quevocênãomereça, claro. Mashádiasem

quenadaaconteceassim,numestaIardededos.Podeser
adeixaparavocêexaminaroqueandaacontecendo, em
especialcomseus�inclusiveopapel-rncxxIa.Quem
sabenãoéhoradeconferirosbalanços?

Libra de 23/9 a 22/10

Useessasuaimensavontadedeparticipardos .

eventos mundiais e faça a sua parte na

concretizaçãodoque tememmenteparao

planetaFaIarereaIizar,pensare executar: sabecomoé?
Vocêémuitohomembalancear,oqueincluidosarplanos
e ações. Librianos são gregáriospornatureza. .. Procure
snatunnaeencabeceseusprojetoseideais.

Sagitário 22/11 a 21/12

Luz, câmara, ação: dirijasuaenergiapatadiá
l.ogosdivertidoscomgentequevocêgostaO
diaconvidaparacoisas lightDeixepraláas

conquistasgrnndiosasPraissovocêprecisademaiscon
centração,oque, nestemomento, nãoéocaso. Penseno
ladobomdadispersão: ela traz diversão e diversidade,
duascoisasquevocêama.

uário de 21/1 a 19/2

Confesse, aquariano: você temandadoum

pouco soltinho demais ... Tudobem, aconte
ce.Vocêpode retomarocaminhodarealiza

ção.FBtenãolhepn-eceumbomdia{Xll'llcomeçar?Vença
adispersãoeadivagaçãoeponhaamãonamassaSueum
poucoacamisa,pravariar.Calma, não seofenda, éque...
Confieemseupotencial, vai dartudocerto.

Touro .de 21/4 a 20/5

Sededicar, obstinàdamente, éumprazerpara
os taurinos.Mas hoje émelhorpegar leve.
Nadadederramarlitros e litros de suor.Res

peitesuasmedidas,senãovocêacabaexausto,imprestável
peranovas investidas. Secontenteemchegaralgunscen
tímetrosmaispertododestino,não sedescabelepor ter
queadiarachegada triunfalperaoutrodia

Câncer de 21/6 a 21/7

Dificuldadedeooocentr:Çio?Seus{m;amen
tosflutuarnemziguezague?Norrnal,caran
guejo. Alémdo fatorastrológico, háque se

lembrardofatorvésperndefinaldesemanaQuem sabea

perspectivaÓJócioIfuestejafuzendovocêdivagar?A):ro
veiteaondaeesquenteas turbinasbatendopaposIXJl'aí.
Vocêpodeconheceralguéminteressante...

VIrginianos adoram ter tudo sobcontrole. Só

queestasexta-feiraestápraládeimprevisível.
AgentesabequepravocêIfuéiXild!scontrair

numclimaassim,masvocêconsegue. Ao invés de ficar
tensoecarrancudo,co1oqueacabeçanumS{nNãoadianta
se estressar.A culpanão é sua se as coisas não saírem
comooplanejado.

Deixeopapo-caheçae osmistériospraoutro
dia Hojeo climaestámaispracomédiaro
mânticaPapinhosleves,�,umcafé.

Coisasquesefazcomleveza,quase semsentir.Tudopara
ir entrandono climado fimde seínanabemenergizado.
Falandoem final de semana, quem sabevocêmergulha
nelesemexpectativas?Assmpresaspodemsermaiores.

Vocêquer saltarporcimadeurnapedrinhae
derep'nte,JEflBarãoparecerrastãopeqoe
na assim. Você olha a subida domorro e

subitarnenteelaficoumaisíngreme.Tudo tem seu tempo.
Relaxe, caprica. A regrahoje é ir tocandoem frente e

prestandoatençãonocarninho,massempre fazendopau
sasperarespirarecontemplarapaisagem.

Peixes de 22/2 a 20/3

Abraasguelras,amigopeixe, suasensibilida
dee intuição tarnbémpodemserusadas {Xll'll
coisas práticas.Fique ligado, especialmente

se odia lhe reservatransaçães compapéis ou dinheiro.
Estáumpoucodisperso?Perfeitamente normal, ainda
mais nurnasexta-feiraComumpoucodeesforço você
consegue seconcentrarnoquevaleapena.

Fotos Joel Bojarski i
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Platéia assiste Escola de Mulheres, no salão Metzger, em Marcílio Dias

gem Integral da Criança
(Caie), uma escola do distrito
de São Cristóvão, no municí

pio de Três Barras.; uma das

regiões, economicamente,
mais carentes da região.

As datas para apresenta
ções na cidades de Porto
União e na histórica Lapa,
no estado do Paraná, ainda
não foram definidas.

" O nosso objetivo, conti-

nua sendo o resgate histórico
da dramaturgia, além de

oportunizar o acesso do públi
co em geral à uma peça tea

tral de qualidade e de impor
tância histórico-social", afir
mam o acadêmicos. A entra

da para os espetáculos é fran
ca. A Universidade do Con
testado vai custear o transpor
te do elenco e equipe técnica
, viabilizando as apresenta-

ções. ':
A direção de cena é da

I

professora Nádia Régia e di- i
reção de atores da professora I
Regína Gallotti, responsáveis I

I

pelas disciplinas de Artes Cê- !
nicas - Teatro e Dança II. i
"Mas todo o projeto de produ- �
ção é dos acadêmicos, desde !

a sonoplastia e iluminação, I
passando pelos projetos de I
cenário e figurino. i

I
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Treinamento para serventes

A prefeitura de Canoinhas , através
da Secretaria Municipal de Educação, pro
moveu no último dia 19 de março "Treina
mento para Serventes 2004" , no qual fo
ram abordados temas como Higiene e

Motivação.
Participaram do treinamento, as ser

ventes das Escolas Básicas e Grupos Es
colares Municipais e Centros de Educa

ção Infantil, totalizando 86 municípios.
O evento ocorreu no Salão Nobre da

Escola Básica Doutor Aroldo Carneiro de
Carvalho, durante todo o dia. No período

matutino, a nutricionista da escola Cristiane
Herbst Mota abordou o tema "Higiene" ,

destacando a importância da higiene
ambiental, de equipamentos e utensílios,
de alimentos e inclusive a higiene pessoal.
No período vespertino foi abordado o tema

"Motivação", pelo palestrante Roberto
Farias.

O treinamento teve como principal ob
jetivo a capacitação das serventes das Es
colas da Rede Municipal de Ensino, com
intuito de promover dia-a-dia a contínua
melhoria do ensino em nosso município.
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I OFERTADOMES: Lote c/368,50m2.RuaRuiBarbosa (OI quadra
àoCabral) - R$ 16.000,00.
L

Casa alvenaria cf 74,00 m2, terreno 438,00 m2, 2 qtos, bwc, cozinha,
sala RuaPaulaPereira- Boa Vista - R$ 25.000,00.
t

.
Casa alvenaria cf 120,00m2, terreno 562,50 m2, 3 qtos, 2 bwc, cozinha,

sala, copa, área serviço, garagem, piscina. Rua Alfredo Mayer - Campo da

4guaVerde - R$ 55.000,00.

Casamadeiracf loo,oom2, terreno 1.606m2, 3 qtos, bwc, cozinha, sala,
área serviço. Rua Adão Tiska - A. das Palmeiras. R$ 35.000,00.

Casa alvenaria cl 70,00 m2, terreno 552,00 m2. 3 qrtos, bwc, cozinha,
sala, área serviço, garag. Rua Lendário da Silva - São Cristóvão - Três

Barras. R$ 8.000,00 (prox. o Supermercado Branquela, somente distando

20,00 ints do calçamento).

i Sobrado em alvenaria medindo aproximadamente 250,00 m2, Rua

�aulaPereira - R$llO.ooo,oo.
I

i

1 Casamista cf 75,00 m2, terreno 450,00m2, 3 qtos, bwc, cozinha, salas,
�ea serviço. Rua Otavio Tabalipa - Campo da Água Verde- R$ 15.000,00.
I
I

'I Casa madeira cf 75,00 m2, terreno 800,00 m2. 2 qtos, bwc, cozinha,
� copa. RuaWillibaldo Hofmann -Tricolin. R$ 25.000,00.

I
r Casa alvenaria cf 218,00 m2, terreno 800,00m2. 4 qurtos, 2 banheiros,
dozinha, sala, copa, área de serviço, garag. Rua Otto Friedrich - Tricolin.

�O:R$75.000,00.
I
I

: Casa alvenaria cf 120,00 m2, terreno 360,00 m2, 3 qtos, bwc, cozinha,
.§\lIa, copa, área serviço, churrasq, garagem. Rua Agenor Fabio Gomes esq.
'�RuaAlois Stuber - centro - R$ 58.000,00.
i
I

I Ponto comercial3 pavimentos em alvenariacf410,00m2, terreno 708,13
$2,. Rua Caetano Costa em frente ao Fuck Matérias de Construção - R$
320.000,00.
!

LOTES
: Lotes cf 400,00m2 -Três Barras na Av. Santa Catarina prox. do Besc -

� 15.000,00.
I
I

Lotemedindo 300,00m2. RuaAlfredoMayer comHenrique Zugmann
- Campo daÁgua Verde - R$ 6.700,00

I Lote cf600,00m2. Rua ValmorIvoGalloti, - JardimDonaAmélia II - R$
q.!XX>,oo.

.

: Lote cl 600,00 m2. Valmor Ivo Galloti - Jardim Dona Amélia II - R$
4·!XX>,00+36xR$200,00.
I

l 2 Lotes cf 507,00m2 (cada). Loteamento Verde Valle - Alto daTijuca -

lFIi 5.500,00 (cada).

I Lote cf460,20m2. LoteamentoBomRetiro - R$ 6.000,00.

ÁREASRURAIS
Áreas rurais para chácaras, arborizadas, aguadas, metragem a partir

de 3.000,00m2, somente 800m do asfalto no Km -2 em Três Barras preços
apartirdeR$12.ooo,oo.

.

Área rural na localidade de Forquilha distando 900 mts do asfalto e 06
Km de Canoinhas, apropriadas para chácaras, arborizadas, aguadas -

tanques de peixe, cercadas, luz, metragem a partir de 30.000,00 m2 preços
liPartirdeR$ 30.000,00.

Área com 3,5 alqueires, bom de água, luz, caíva. situada na localidade
dePalmital, próximo âBR-477 - R$ 50.000,00.

Chácara medindo 1,3 Alqueires na localidade da fartura, cercado casa

em madeira, barracão para aves com 1.500,00 m2, chiqueiro estrebaria, luz,
nascente e tanque de peixe, distando 1.000 mts do asfalto e 06 Km de
Ctmoinhas - R$ 40.000,00.

Área com 6.050,000 m2, toda cercada, luz, tanques de peixe, casa em
alvenariamedindo 180,00m2em fase de acabamento. Piedade - R$ 50.000,00.

Área com 10.000,000 m2, casa mista medindo 110,00 m2, casa em
alvenariamedindo 80,00m2 com luz, aguada, toda cercada - Caraguatá á 08

. Km da cidade (estrada grande). R$ 38.000,00.

.

Área rural com 1,36 alqueires, com uma residênciamedindo 80,00m2,
SJtuada na localidade da Fartura - R$ 55.000,00.

Área rural medindo 11.040,00 m2 residência em alvenaria, luz, água,
tanque de peixe, nascente, cercada.Situada Km 6 -Barra Grande - (700,00
metros do asfalto) Três Barras - R$ 30.000,00.

IMOBILIÁRIA CUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

(47) 622-3000

II

Alugo Sala comercial
em Clínica Especi
alizada, para consultó
rio médico ou 'outra
área de saúde.' Maiores

.

informações tratar pelo
fone (47) 622-7901 de

segunda à sexta,
horário comercial

Vendo Casa cl 144 m2,
Rua Coronel
Albuquerque, 309,
Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli,
terreno cf 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil
reais)
(tratar no endereço)

Alugo para temporada -

Casa na práia de Enseada
- Ubatuba, nova com laje,
3 quartos, sala, cozinha,
banheiro, garagem e

churrasqueira
(47) 622- 2099

*Area de 8,00 alq em Rio Pretinho

frente asfalto cem 80.000 árvores de

erva mate produzindo 8.000 árvores
de pinus cercado fundos com Rio

Pretinho R$ 150.000,00. aceita - se

casa ou apartamento.
*12,00 alq em Pedra Branca - frente

asfalto para qualquer finalidade, bom
de água R$160.000,00
*6,00 alq em Arroios para Lavoura

com aguada R$ 78.000,00
*11,00alq em Rio da Ponte Três

Barras para qualquer finalidade, bom
de água R$ 90·.000,00
*25,00 alq em Toldo de Cima, para
reflorestamento e gado R$ 3.500,00
por alqueire.
*Casa de madeira e terreno com

630,00 m2, Rua Marechal Floriano,
1.386 - R$ 30.000,00 - Aceita -se
veículo.

*Casa de Alvenaria, com 160 m2•
terreno com 600 - 2 Rua Alvaro
Soaresmachado, 839 R$ 43.000,00.
*Prédio Rua Vidal Ramos em frente

Glnambo Veiculos R$ 110.000,00.
*24.20 m2 BR 280, próximo Boi na

Brasa R$100.000,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se uma casa de
alvenaria, 140 M2 Cf 2
quartos, 1 suíte Cf gara
gem 2 banheiro. R:
Frederico Kolher; 1604:
Tratar: 622-4416 CI Roseli

Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Valmor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Vendo CG Titã, 2001, R$
3.600,00. (47) 623-0249
Cristian ou Roberto

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Silverado DLX, 98,
completa, 6c.c. Diesel
Turbo, branca
(47) 622-0469

Vendo Caminhão 608,
1982, R$ 23.000,00
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo Uno 96 I.E.
(47) 622-5268 cf Dulce

Vende-se um caminhão
1113 Mercedes Bens ano
68 cf caçamba, perfeito
estado. 91390918 ou
627-2230 cf Luciano

Vendo Gol Turbo 16V ano
2001 modelo 2002 fone:
622-2714

Vendo, Barco de aluminio
com motor, 15 HP,
Envirud, com carreta,
ótimo estado
(47) 622-4558 I 622-4210
domingos

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Dou Filhotes de Gatos
(Comuns)
(47) 622-4646

Vendo Jogo de Rodas 17"
MOMO, semi-novas
(47) 9139-1556

1 cados

Embeleze seu jardim
comprando mudas de
flores diretamente do
produtor.
Caixa com 15 mudas a

partir de R$ 4,00.
Rua Germano Raabe, 411,
Marcílio Dias. Fone: 627-
2198.

Vendo computador, MONITOR, TECLADO, MOUSE, DRIVE
1.44, wlNOOWS 95, WORD, EXEL, JOGOS E OUTROS
Garantia, apenas R$ 290,00, facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-3344

I

Compro - Video Game super nintendo ou Playstation
usados em bom estado de conservação e boa procedência.
Pago à Vista!!!
(47) 622-1828 Horário Com.

.

.

'

auliea e Elétrica. --� ... '.

açao-
Tabula de illcendio, Gás,

áIJua quente e fria, desentopimen,to,
instalação elétrica I consertos em, 98ral.
='.==.=--tlta=-�=

RUA FRED ICO IKOHLER, 1028
FONE:' 622-4992

ESTADO DE SANTA CATARINA PODER JUDICIÁRIO.

Comarca de Canoinhas lIa Vara

R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br - F:

476215600, - CEP 89460-000, Canoinhas-SC
Juiz(a) de Direito: Dayse Herget de Oliveira

Escrivão(o) Judicial: Fernando Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO - COM PRAZO DE 30 DIAS

Espécie e Número do Processo: Arrolamento.

015.03.006455-9
Inventariante: Vicente Schimborski

Citando(a)(s): Maria de Lourdes Schimbovski e seu

esposo de nome e endereço desconhecidos e eventuais
herdeiros de filomena Schimborski. ,�

Objetivo: Habilitação nos autos supra mencionados.
Prazo Fixado para resposta: 15 Dias. Por intermédio do

presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente
'em local incerto ou não sabido, fica(m) ciente(s) de que,
neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo
epigrafado, bem como CITADAS(S) para responder(em)
à ação, querendo, no lapso de tempo supra mencionado,
contado do transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊN
CIA: Não sendo contestada a ação no prazo marcado, pre
sumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados

pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art .. 319 do CPC).
E, para que chegue ao conhecimento de todos, partes e

terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixa
do no local de costume e publicado na forma da lei.

Comarca de Canoinhas(SC), 24 de março de 2004.
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Educação
Correio do Norte (

Canoinhas, 26 demarço de 2004

Crescimento da Universidade'

surpreende associados da CDL,
.)

Diretor-presidente João Rosa Muller mostra números e reafirma a meta de crescimento da

Universidade de 10 mil alunos de graduação e 2 mil de pós-graduação para 2010

O patrimônio da UnC -

campus Canoinhas Porto

União passou de R$
881.681,00 em 1996 para R$
10.130.000,00 em 2003, ou
seja cresceu mais de 1.150%
em 7 anos. Este foi apenas
um dos números apresenta
dos pelo diretor-presidente da

UnC, professor João Rosa

Muller, em reunião para as
sociados da Câmara de Diri

gentes Lojistas (CDL) de

Canoinhas, na última sexta

feira, dia 19.
O diretor-presidente do

campus da UnC foi convida
do pelo CDL para falar so

bre o crescimento da univer-
o sidade e de sua importância
para o desenvolvimento regi
onal. "O'crescimento pode ser

sentido por todos, mas não

imaginávamos a magnitude
da evolução", relata o presi
dente da COL, Oscar Liebl.

João Rosa Muller esco
lheu o período de 1996 a 2003

para demOl:rst�ar os números

por dois �tores: em 1996 a

antiga Funpléc passou a ser

Universidade' do Contestado
e também neste ano teve iní

cio.o.plano de planejamento
estratégico que prevê ações
até 2010.

Os núme1s demonstram
o cresci���t�1 da UnC, tanto

/

em termos quantitativos como
qualitativos. Em 1996, a área
construída do campus era de

4,3 mil metros quadrados, em
2003 passou para 22 mil
metros quadrados. Em 96, a

UnC possuía 1.000 acadêmi
cos de graduação, em 2003

passou a ter 2.929 acadêmi
cos e no primeiro semestre de
2004 passou a ter 3.446 aca

dêmicos.
Em 1996 possuía 106 pro

fessores e 35 funcionários e

em 2003 já tinha em seus qua
dros 275 professores e 177
funcionários. Em 1997, a bi
blioteca possuía 8.246 títulos
e 14.569 volumes, em 2003

passou a possuir 21.627 títu
los e 43.277 volumes.

Em 1996 possuía apenas 8
laboratórios multidisciplinares.
Este número passou para 23 em
2003 , mais os núcleos de Prá
tica Jurídica em Canoinhas e

Porto União, hospital veteriná
rio em Canoinhas, clínica-esco
la de psicologia, ateliê de artes

e agência de viagens e even

tos do curso de turismo.
O campus que hoje pos

sui 26 cursos de graduação,
21 a mais que em 1996, tem
por meta para 2004 o ofere
cimento de mais 350 vagas no
vestibular de inverno, a im

plantação de cursos novos,

como tecnologia em gestão de
trânsito e transporte, educa
ção física, jardinagem e

paisagismo e prótese e

ortese, além da ampliação da
infra-estrutura com a cons

trução da incubadora indus
trial em Canoinhas e mais um
bloco com 18 salas de aulas
em Porto União, além da'

remodelagem da fachada das
sedes Canoinhas e Marcílio
Dias e colocação de placas
às margens da BR-280 com

a inscrição - Canoinhas -ci
dade universitária.

O professor João res

pondeu a perguntas dos as

sociados da CDL sobre as

obras do asfalto que liga
Canoinhas ao distrito de
Marcílio Dias, sede de um

dos setores da UnC. " Está
tudo parado, o Governo do
estado assinou apenas um

termo de compromisso com

a administração municipal,
mas isto não tem nenhum
valor prático. O convênio
não foi assinado", disse.

Para o diretor-presiden
te da UnC, a comunidade
de Canoinhas tem o enten

dimento sobre a importân
cia da UnC como fator de
desenvolvimento municipal
e regional. "Não podemos
reclamar, empresários e co-

o que é o Arte na Escola?
Através de parcerias com Universidades, Museus, Fundações e Secretarias de

Educação comprometidas em melhorar a qualidade do ensino e da aprendizagem
da arte no Brasil, a Rede Arte Na Escola, reúne esforços a fim de disponibilizar
materiais, oportunizar a formação de grupos de estudo, realizar eventos de

aprofundamento e discussão, assessorias e intercâmbios com vistas a sistematizar
conhecimentos e práticas relacionadas à educação em arte. A UnC faz parte desta

parceria.

, '

Une participa do Fórum Catarinense sobre

Formação de Psicologia e� Lages
Quarenta acadêmicos de

psicologia da UnC- Núcleo de
Porto União participam do
Fórum Catarinense Sobre For

mação em Psicologia, promo-
- vido pela Associação Brasilei
ra de Ensino em Psicologia (
Abep) e Conselho Regional de
Psicologia - 123 região, de 25
a 27 de março, em Lages. O

objetivo é debater o tema

"Construindo o futuro da psi-

cologia no Brasil" e organizar
núcleo regional da Abep em

Santa Catarina.
A UnC é um dos patroci

nadores do evento, que terá
como sede a Uniplac. "A par
ticipação da UnC é muito im

portante, pois estaremos to

mando posições sobre o tema

no estado, contribuindo para os
encaminhamentos nacionais",
afirma a coordenadora do cur-

"

so de psicologia da UnC,
Luciani Geraldi.

Os acadêmicos participa
rão acompanhados de dois pro
fessores. "Vamos levar a nos

sa contribuição para a discus

são, sempre mostrando as ex

periências exitosas do curso

de psicologia da UnC, que tem
por objetivo a formação ética
e cidadã do profissional psicó
logo", afirmou Luciani.

0J

AlUne

Para o professor João,
que deixa o cargo de diretor

presidente no próximo ano, a

UnC deve manter o quadro de

crescimento, detalhado em

seu planejamento estratégico,
alcançando 10 mil alunos de

graduação e 2 mil de pós-gra
duação em Canoinhas e 3 mil
alunos de graduação e 500 de

pós em Porto União, no ano

de 2010.

merciantes têm investido

para atender cada vez me

lhor a clientela de estudan
tes de praticamente todas

as partes do Brasil", afir
mou. Já em relação do po-

o der público, Muller disse

estar tendo respaldo muito

tímido.
No final da apresenta

ção de Muller, o presidente
da Associação Comercial e

Industrial de Canoinhas

(Acic), Romeu Vier, falou
para os associados da CDL
sobre a preocupação de to

dos para com a continui
dade do trabalho de cresci
mento da UnC. "Temos que
estar atentos para os rumos

da UnC, afinal a universi-
I

dade é comunitária, ela é

portanto de todos nós e

deve continuar crescendo

para o bem do município", Professor João fala para os comerciantes

afirmou.

'I
I
I
I

I
UnC promove palestra sobre educação no trânsito I

i
I

de forma segura e eficiente-�
"

A UnC, através de
Coordenadoria de Extensão e

Cultura, e do curso de

Tecnologia em Gestão de
Trânsito e Transportes, pro
move palestra sobre Educa

ção para o Trânsito, em 6 de

abril, das 19h30min às
20h30min. A palestra, que
acontece no anfiteatro Prof.

Chico, na UnC, é gratuita e

aberta para a comunidade.
O objetivo da palestra, mi

nistrada pelo policial rodoviá
rio, Sargento Antunes é "le
var informações sobre dire

ção defensiva, buscando
conscientizar motoristas e pe
destres sobre o tema, além de

capacitar motoristas a dirigir

As inscrições podem ser

feitas pelo telefone 47
6229917. As vagas são limi
tadas.

A palestra tem como pú_ü
o

blico alvo motoristas profissi
onais, estudantes e comunida
de em geral.

Saiba mais

Direção defensiva é dirigir de modo a

evitar acidentes, apesar das ações incorretas
dos outros e das condições adversas. O obje
tivo da Direção Defensiva é prevenir aciden
tes e para que isso aconteça, faz-se aecessã
rio a mudança do modo de dirigir, empregan
do a direção perfeita que é dirigir de um pon
to ao outro, sem cometer falhas, ou seja:

I - sem cometer infrações;
II - sem abusar do veículo;
III - sem atrasos nos horários;
IV - sem faltar com a cortesia.
,- Normalmente nos casos de acidentes,

as pessoas procuram identificar ou pergun-

tam quem é o culpado pelo acidente, quando
a pergunta correta seria, quem poderia ter

evitado o acidente ? Os acidentes podem ser

conceituados em acidente evitável que é

aquele em que você deixou de fazer tudo

que razoavelmente poderia ter feito para
evitá-lo, e não evitável, que é aquele que se
esgotando todas as medidas para impedi-lo,
este veio a acontecer.

-A filosofia da Direção defensiva é essa,
não importa se o outro condutor está errado
ou se esta sendo egoísta, o que importa é "

que você evite ,a todo o custo, o acidente ou

uma situação perigosa.

Ações na educação
A prefeitura de Canoinhas, através da Secretaria de Educação, distribuiu aos 6.484 alunos

das 39 escolas da Rede Municipal de Ensino e 12 Centros de Educação Infantil, materiais;
escolares como: cadernos, papel sulfite, colas, apontadores para lápis, canetas, réguas plásticas, i

borrachas, giz e marcadores para quadro, totalizando R$ 56.239,60, com recursos do Fundef,
além de materiais de limpeza para as unidades escolares no valor de R$ 4.807,90, mantendo a

higiene e a qualidade de vida às comunidades escolares ' o

GI

o
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can0J1l11 , Esporte
Técnico do CAC foi demitido
Há dois meses treinando o Clube Atlético Canoinhas, Torino

foi demitido ontem, quinta -feira, após algumas conversas com

direção do clube.
a

De acordo com o ex - técnico, não existem condições para

e realizar um bom trabalho, "faltam bolas, todos os materiais
S

ara treinamento e mais jogadores", desabafa Torino.
P

O Clube vem passando por dificuldades financeiras e fica

difícil atender às exigências necessárias para um bom treino e

conseqüentemente um bom jogo. Torino ficaria até o próximo
Lnistoso, porém já recebeu outra proposta de trabalho e já está

retornando para Florianópolis onde estava antes de vir para

Canoinhas.
. .

, A saída de Torino foi pacífica, inclusive ele agradece o di

tetor pederiva pelo tempo que permaneceu no time, "Agrade
�o o time e faço votos queprosperem e que eu possa voltar

mais tarde com melhores condições de trabalho", conclui Torino.
f

NOVO TÉCNICOI

,

( Em contrapartida à saída de Torino, o CAC contratou

�unes, o Coração de Matador para levantar o time canoinhense.

: O novo técnico se apresenta hoje ao CAC e tem uma longa
�experiência no futebol brasileiro.

,. Nunes já foi um grande artilheiro flamenguista na década

de oitenta, campeão da Libertadores e do Mundial de 1981,
três vezes campeão brasileiro (1980/82/83), e agora está no

Clube Atlético Canoinhas para tentar satisfazer os torcedores
fuais fanáticos.
I

Arquivo

Torino saiu sem ressentimentos

, Copa Canoinhas de Futebol
Resultados dos jogos válidos pelas semi-finais, que aconte

ceram domingo, dia 21 de março no Ditão.
mc 01 X Três Barras

Botafogo 02 X Surkamp
JOGOS PARA DOMINGO_DIA
28 DE MARÇO NO DITA0:

1 ° Jogo 14:30 horas Decisão de 30 e 40 lugar
Jubc X Surkamp
20 Jogo 16:00 horas Grande final

Botafogo X Três Barras
Entrada O 1 Kg de alimento não perecível

Sensacional Jogos amistosos
Interestadual no Ditão

Acontecerá neste domingo dia 28 de março, no Estádio

Municipal Ditão, 3 jogos amistosos contra equipes de Curitiba.
1 ° Jogo 09:00 horas Barrigudos X Avaí (Curitiba)
20 Jogo 10:00 horas Alhos da Vovó X Misto do Avaí

(Curitiba)
30 Jogo 12:30 horas Amigos CAV X Titular do Avaí

o vencimento da primeira parcela e da
,

Cota Unica permanece sendo 31/03/04,
o pagamento em Cota Única terá um

desconto de 1O % (dez por cento)
,

,_

no valor total do imposto
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COMUNICADO

o CENTRO DE E Educação de Jovens Adultos -

CEJA de Canoinhas, comunica que as inscrições para os

exames supletivos (Provões) de Ensino Fundamental e
Médio, estarão abertas de 29 de março à 08 de abril.

ENSINO FUNDAMENTAL;
- terIf anos completos
- xerox legível da carteira de identidade

DISCIPLINAS:
- Língua Portuguesa
- Língua Estrangeira: InglêslEspanhol
- Ciências

ENSINO MÉDIO:
- ter 18 anos completos
- xerox da carteira de identidade
- comprovante bancário de R$ 8,00 (oito reais) - pagos

no BESC

DISCIPLINAS:
- Língua Portuguesa
- Língua Estrangeira Inglês I Espanhol
- Física
- História

HORÁRIO DAS INSCRIÇÕES: 8h às 12 horas e das
- 14 h às 20 horas

- No CEJA - Na Rua Rui Barbosa, 101

Telefone Para Contato: 622 3479 e 622 6657

�batielluro Neno
CARNES TEMP,EAADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTes E DE IGREJAS,
E'NCCNT'ACS, EViENTDS EM GE:RAL

Atendendo ta.ém fi comércio
Oferecemos,qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
fones: (47) 622..2437/622�2714 CeI.: (47) 9986-5491

Panilí�io
Pão de 1.6
o MEUlORWÉE»'RESSO DA REGIÃO

'"�,���•..

ACEITAMOS ENCOMENTA&
DE PÃESESPECIAl8, TORTAS FOUIADAS,

BOLOS ART1STJCOSE !lAl.GAD06

Cop
. Rua Major Vi.eiraf 423

TeL (4?1 62�-al2'

Ru� Vida I Ramo�, 691 m: (47) 6224082

CIM MTELA
Telas ·,Grades •Muros • Artefatos de C�ncreto
FABRICA 624·14,59

eSCRll
"

O elDE CONTAII' 'DE
Fone 622·1718

Rua Coronel Albu uer ue, 1158
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ano '

Já está fazend� anive�sário. Aquela obra de �au
osto, sim amigos leitores, estou me refenndo

�quele relógio localizado no calçadão da Felipe
schmidt, que está para fazer um ano que aquele

"painel publicitário" em nosso calçadão está

desativado. Antes de tudo faz quase um ano

que aquele objeto não está cumprindo com o

seu papel. Então fica a pergunta. Por que ele
,

I'?ainda esta a.

Niver do Klempous

Na última sexta-feira, dia 19. O secretário de

�stado do desenvolvimento regional em

!Canoinhas, José João Klempous completou 63

anos. Klempous recebeu festa surpresa e

Homenagem de seus colegas da SDR

éanoinhas. Recebeu de presente um troféu em

eristal feito por Levl Bini, simbolizando um

guerreiro.

Niver de Krautler
No último sábado, dia 20. O prefeito do

município de Canoinhas Orlando Krautler,
também inaugurou idade nova. Recebeu festa

surpresa dos funcionários da prefeitura e

amigos.
,
•

�eriado X Fesrnate

, nquanto se discute o retorno ou não o retorno

do feriado em comemoração a padroeira de

Canoinhas, mais uma vez não vamos contar

com nossa tradicional festa. Se ficarmos mais
um tempo sem realiza-Ia, naturalmente a festa
i'deixará de ser tradicional". Talvez falte
esenvolver um planejamento mais "aprimorado"
para o evento. Uma festa deste porte deveria

agregar valores culturais de nossa gente. Fazer
com que o visitante retorne do evento trazendo

consigo novos conhecimentos de nossa

história, que poderiam ser narradas de formas
temáticas (trajes típicos, gastronomia e até

\

quem sabe um barbacuá em atividade dentro
do pavilhão de exposições). Com isto a

Fesmate, tornar-se-ia um valioso investimento
. em nossa gente. Pois o formato observado nas

últimas edições, mostra de maneira clara, que
os valores culturais ficam em segundo plano.
�uer fazer um teste? Quais são suas maiores

lembranças da Fesmate? Qual seria' sua
resposta: O Parque de Diversões, O Pavilhão
com expositores comerciais e industriais como

serviços de utilidades, Shows com bandas locais
e nacionais ou os agitos à parte que acontecem
no camping?
Talvez sejam este um dos principais motivos,
pelos quais nossa tradicional festa é realizada
somente quando "há caixa" disponível.

NOVOS VELHOS em São Bento do
Sul neste sábado

Neste sábado a Banda Canoinhense NOVOS
,VELHOS integra o enredo da "Festa da
Avalanche" no Malagueta em São Bento do Sul.
�te colunista devidamente acompanhado (rs),
far� parte da Caravana do Rock que parte de
Canoinhas neste sábado às 18:30h para SBS.
(Informações: Totão 9996-2358).

Marcniostock Festival neste sábado

Fugindo um pouco da rotina habitual' de
C�noinhas, Oscar e Dorva, promovem neste
sabado na Associação do Professores da UnC
(em Marcílio Dias) apartir das 20h. Uma espécie
de, �essão papo-cabeça, sem churrasco,
musica sertaneja e afins. A festa promete alto

�eor etílico com as músicas escolhidas pelo
P�t�ono da festa" DJ Oscar e apresentação de

mU�lcos da região (os mesmos de sempre, prá
variar, Dorva, Francis, Fonseca e Joel, com um

repertório de MPB a Blues, e umas de Rock
and Roll). Se este colunista não tivesse

cgmpromisso agendado (nota anterior), não
Perderia esta festa.

.'

Aniversário de
Fernanda

15 anos de

Pereira Wiliczinski
\

FERNANDA PEREIRA WILlCZINSKI, comemorou seu

aniversário na sede campestre do Canoinhas Tênis Clube
no último sábado dia 20. O aniversário da bela jovem,
organizado por seus pais Amauri e Cezanne, foi um
sucesso. Dois DJ's (Raphael e Jordani) e a Banda

Playmobil deram o ritmo da festa. Parabéns!

Fernanda entre seus pais, foi só alegria,

Cezanne, Alete, Luis Cesar, Sônia Tetto e

Carlinhos

Dr. Márcio Tremi e Xica Pereira Tremi

(empresária da moda)

DJ Raphel Machado Zanotto, deu o tom e o ritmo
da festa .

Vula!

Não coma a vida com garfo e faca.
Lambuze-se!
Muita gente guarda a vida para o futuro.
Mesmo que a vida esteja na geladeira,
Se você não a viver, ela se deteriorará.
É por isso que tantas pessoas se sentem

emboloradas na meia-idade.
Elas guardam a vida, não se entregam ao

amor, ao trabalho, não ousaram, não

foram em frente.
'

Depois, chega o momento em que se

conscientizam:
"Puxa, passei fome para guardar essas

batatas e elas apodreceram."
Não deixe sua vida ficar muito séria,
saboreie tudo o que conseguir, as derrotas
e as vitórias, a força do amanhecer e a

poesia do anoitecer.
Como diz o poeta gaúcho Mário

Quintana:
"Com o tempo, você vai percebendo que

para' ser feliz você precisa aprender a
gostar de você, a cuidar de você e,

principalmente, a gostar de quem também

gosta de você. O segredo é não correr

atrás das borboletas ... É cuidar do jardim
para que elas venham até você."

Este texto foi interpletado por Ana Maria Braga no

Programa Mais Você (Globo)

Organização Acácio Pereira
fcOntabilidade eAssessoria Empresarial

.

Fone: ,(47) 622-1396
6,22-5726
622-5527

�ua Caetano Costa 341

w;r....._ ...'aA.

'Rafaela Cunha
Tudo de Bom!

Esta semana reservei um espaço, para ilustrar a

editora-chefe do jornal Correio do Norte.

Dedicada, vibrante e bela, Rafaela tem o toque da
mulher moderna: Independente.

Contato com a coluna:

Sander Stramosk

Telefone: (047) 9115,8180

E.mail: sander@newage.com.br
site: WWW.EXPRESSONEWS.NET

SUCHEK
urOi LIda.

De bem com a vlda: Ora. Tércia e Dr. Vasco
Telles (pediatra)

Batatinha, baterista da Banda Playmobil, que fez
a galera tirar o. pé do chão!

Casal mais do que simpático: Bárbara e o

gourmet João de Souza.

Direto do Japão

Mandando um abraço para os amigos de
Canoinhas. O companheiro KUKA na fábrica da
Yamaha com sua colegas Naomi e Simone.

......
'._
� ,corretora de

Seguros
Residenciais EUlpresariais, \Tidas
Transportes, r'\utomóveis
Títulos de capitalização
Previdência

Rua Fr�i �f�!laJro Kamp�! 315 r alldar. Fone 141,622.2120 o F�K622-2321
Cfu),jOINHAS o se . oomaiL $udhBkegllf{!\$@Uewag(!.mm.Ll
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Colégio 'oferece curso de
cultivo de plantas medicinais

........,,.---...,,....--,,,.-=---;;-:;::-:;�""'7---;;=;;;;
Fotos Rafaela C�nha
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I, Os alunos do Colégio

Agrícola estão animados com

o curso de cultivo de plantas
medicinais que estão tendo.
Todos os princípios, do culti

vo' desde a forma de fortale
cer a raiz até o processo de
se plantar e colher boas plan
tas.

Quem está ministrando o

curso é o professor Wolmir
.Carlos Oliveira, instrutor do
Senar na área de cultivo de

plantas medicinais.
O curso está no currículo

da escola, mas é a primeira
'vez que é dado, e para os alu
nos que estão participando,
está sendo muito vantajoso,
visto que aprendem da manei
ra correta a produzir qualida
de, não só a quantidade.

O varal de secagem de

plantas é extremamente inte
ressante e de baixo custo, por
'ser artesanal, oferece melho
res resultados.A planta fica
'neste processo de secagem
por no máximo três' dias, isso
se não estiver muito quente a

temperatura, depois é retira
>

da quase seca antes de flo
rescer, assim não perde a qua
:lidade.

Impressionante é a quali
dade das plantas após a se

f cagem. O mesmo cheiro e

odores tradicionais da planta.
A secagem de varal é ou

tro processo artesanal, man-

tém os princípios ativos das

plantas, e também mantém
cor e cheiro iguais. A diferen

ça entre os dois processos é

que nesta, asa plantas têm

que ser retiradas durante a

noite e quando chovem, por
causa da umidade, se isso
acontecer, o resultado não
será o esperado.

Os alunos também estão

aprendendo a selecionar a

muda, usar corretamente mis
turas para obtenção de raiz

forte, como usar a casca de
arroz queimado, entre outros.

Esta casca de arroz é quei
mada em uma espécie de for
no construída também de for
ma rústica, no momento da

queima, quando a casca já
estiver preta, coloca-se água
para manter a umidade ne-.

cessária, assim a planta irá se

desenvolver mais forte.
Estas misturas são extre

mamente importantes que os

alunos aprendam, porque es

tas 'bases são secundárias,
substitutas de outras misturas
utilizadas no cultivo de ervas

medicinais. Como exemplo, a
mistura feita de raiz de tiririca,
polvilho doce, carvão, açúcar,
tudo isso é fervido e fica 60
dias esperando para ser utili
zado. São tão artesanais que
levam um tempo bem maior,
tanto no preparo, quanto no

tempo de espera apara utili-

Alunos satisfeitos com o curso

Secagem de varal

zação, porém são de grande
importância para este cultivo.

O curso é tão interessan
te que os alunos aprendem de
uma forma diferente e pres
tam atenção a cada detalhe

ditado pelo Wolmir, que tem

a paciência na medida certa

para ensinar suá arte para,
tantos adolescentes.

Após tantos processos,
vem a hora de selecionar a

Correio do Norte
Canoinhas, 26 demarço de 2004

A planta não recebe umidade

Queima de casca de arroz

muda. A parte da planta que
vai apara a estaca é a de
cima. Antes de ir para a es

taca ela fica de molho em ou

tra mistura que tem como

base o açúcar. Depois disso,

Ruas de Canoinhas estão em obras
Há pouco mais de duas

semanas, a Travessa 7 de
setembro,e a rua Felipe
Schmidt, centro estão em

obras. A 7 de- setembro está
. co� o trânsito impedindo, fa-

zendo com que moradores, ci
clistas e automóveis tenham

que dar a volta na quadra.
Estão trocando a tubulação e

fazendo limpeza na vala.Já na

Felipe Schmidt, apenas a tu-

bulação está sendo trocada, já
que neste-local, quando chove
é enorme a quantidade de água
que se acumula, dificultando a

passagem de pedestres, inclu
sive para esperar o ônibus nos

Trânslto impedido há duas semanas

.. ,

Moradores reclamam da

estrada que leva àMarcílio Dias

pontos.
A redação do Jornal Cor

reio do Norte tentou entrar em

contato com o Secrétário Mu

nicipal de Obras e Desenvol
vimento do Município,

Frederico Valdir Ecker por di
versas vezes, mas não conse

guiu encontrá-lo para obter
maiores explicações sobre as

melhorias que estão sendo re

alizadas.

Fotos Jefferson Dubena

Tubulação trocada na Felipe Schimidt

.:

A dificuldade de tráfego para Marcílio dias não é mais novidade, mas tem outro

agravante.Moradores da redondeza procuraram a redação do Correio do Norte para faze
rem uma reclamação de extrema importância. Além de buracos e iluminação precária, os
moradores reclamam das crateras que têm na pista fazendo com que os motoristas, que,
aliás, vem em alta velocidade, tenham que desviar dos buracos imensos e acabam jogando
o veículo para cima dos pedestres.

Já houve acidentes no local e nenhuma providência foi tomada. Os moradores não
I agüentam mais esta situação, visto que, na maioria das vezes os motoristas não cons,eguem
enxergar os pedestres porque a visibilidade também é ruim'pela quantidade de mato que
têm aos lados da pista, atrapalhando a visão.

A reivindicação dos moradores é para que a prefeitura tome providências em relação
ao mato, buracos e iluminação.

Buracos e mato tomam conta da estrada

1

outra mistura, papel toalha
para secagem e pronto, é só
colocar nas estacas e espe·
rar o sucesso do plantio das

poderosas plantas mediei
nais.

Rua 12 de Setembro,640
Canoinhas-SC Fone: (047) 622·3203

Rua MajorVieira, 423
Tel. (47) 622-2628

, Os grandes empresários se

queixam que no mercado há pou·
cos profissionais capacitados para
trabalhos desta natureza, porém.
não investem para que eles se

aperfeiçoem Quanto mais o em·

pregado tiver qualificação, melhor
ele fará seu trabalho, aumentan·
do assim a produção e a qualida,
de de seus produtos. Rafaela cunha

Madeireira dá curso em parceria com o Senar

O curso de 40 horas está sen
do ministrado por João Maria Ri
beiro da Silva, instrutor do

Senar(Serviço Nacional de

Aprendizagem Rural).
O objetivo deste curso é fa

zer com que os funcionários sai
bam manejar corretamente a ser

ra, e aprendam a fazer o corte na

árvore, impedindo que ela 'se par
ta ou rache no meio.

No curso, eles aprendem a

denubada com entalhe direcional
e desgalha no simulador;
trancamento com cuidados espe
ciais e sensibilidade com a ponta
do sabre.

A segurança também é o Qualificação por parte da empresa

Ao todo são 10 funcionários
da empresa Forex que estão fa
zendo um curso para aprender a
usar corretamente a serra elétri
ca.

fator mais importante, então,
aprende-se a manter cuidados ao

segurár a serra elétrica, na

ergonomia do corpo e movimen
tos.

Para quem faz o curso, o tem
po necessário para estar comple
tamente apto é de seis meses,
somente com a prática diária que
vai pegando o jeito.
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